



# 塩谷

小樽市立塩谷小学校 学校だより 第5号  
令和6年7月22日発行 TEL26-1103



学校ホームページ

## 【教育目標】

- ☆すなおでやさしい子ども
- ☆よく考える子ども
- ☆進んで働く子ども
- ☆みんなで協力する子ども
- ☆明るく健康な子ども



## 「チャレンジングな夏休みを」

校長 渡辺 琢史

夏本番の季節を迎えるなか、地域・保護者の皆様におかれましてはご清祥のことと存じます。学校では、エアコン設置工事が無事終了し、暑くなり始めた7月中旬から適宜教室でエアコンを運転しています。子どもたちにとっては実に快適な日々を過ごさせていただいています。今年の夏は昨年にも増して暑いとのことですので、なおのこと、エアコン設置に関わられたすべての方々に対し感謝を申し上げます。ありがとうございます。

本日、1学期終業式を実施することができました。この間、塩谷小の友だちが1名増えて、全校児童が39名になったこと、今日まで子どもたちに大きな事故もなく、元気に登校してくれたことをうれしく思っているところです。また、このように安心・安全な一区切りを迎えられたのも、交通安全立哨活動を毎日のように続けてくださっている塩谷駐在所長さんや日頃から子どもたちを支えてくださっている保護者の皆様、地域の皆様のご支援やご協力のおかげです。ありがとうございました。

さて、いよいよ明日から、子どもたちが楽しみにしている夏休みがスタートします。学校では、今年度も学びの連続性を確保した学力向上策の一つとして、「夏休み学習会」に取り組みます。「夏休み学習会」は、7月23日(火)、24日(水)の2日間の補習によって、子どもたちの学習に対する意欲や充実感が高まるように実施します。また、家庭においては、夏休みを利用して調べ学習や自然・社会体験を行ったり、地域の行事に参加したりと様々な体験ができる機会が訪れます。「小学校時代にチャレンジな体験をたくさんした子どもほど、その後も社会への関心が高く、将来の目標をもつことができている。」という研究データがあります。このチャンスを生かして、自分で見付けた課題を考えて解決する、自分で決めた目標に向かって努力するなどのチャレンジングな体験をたくさんしてほしいと考えています。加えて、先週、とても残念な思いをしながら中止とした海浜体験学習の分も、楽しい夏休みを送ってほしいと願っています。

子どもたちは「家庭」や「地域」に戻ります。それぞれの家庭や地域で、子どもたちが毎日笑顔で過ごすために、温かく、時には厳しい関わりをお願いします。そして、子どもたちが悲惨な事件や事故に遭わないように子どもたちをしっかりと見守っていただきますようお願い申し上げます。

## みんなで楽しくお弁当!

7月19日(金)に予定しておりましたが、海浜体験学習ですが、雨天の予報が出ていたため、子どもたちの体調を考え、今年度は中止といたしました。とても残念に思う子どもたちも多いかと思えます。教室では、みんなでお弁当を楽しみながら食べることができました。保護者の皆様におかれましては、お弁当等、準備してくださり、ありがとうございます。来年は晴れて海で泳ぐことができれば、と願っております。



## 8月の行事予定

- 7月23日(火)～8月21日(水)夏季休業
- 1日(木) オタルイングリッシュキャンプ
  - 10日(土)～15日(木) 学校閉庁日
  - 12日(月) 山の日(祝日)
  - 22日(木) 2学期始業式、B日課3時間授業  
PTA交通安全指導
  - 23日(金) 夏休み作品展～29日(木)  
PTA事務局会議
  - 26日(月) **スクールカウンセラー来校**
  - 27日(火) 人権教室5、6年
  - 28日(水) 読み聞かせ、芸術鑑賞
  - 29日(木) B日課5時間授業、地域授業公開日
  - 30日(金) 札幌コンサート5、6年
  - 31日(土) PTA資源回収

### スクールカウンセラー

相談を希望される方は学校まで  
(26-1103:教頭)ご連絡ください。



### 標準学力調査結果について

4月18日(木)に3・5年生で実施した標準学力調査を実施しました。

今回の調査では、漢字や計算など、これまでくり返し取り組んできた成果が見られました。その一方で、順序に沿って書くことや、条件に合わせて文章を書くこと、自分の考えを説明することに課題が見られました。

これらの結果を受け、次のように取り組んでいきます。

- ・ 授業において、課題を明確にし、見通しをもちながら振り返る活動を大切に授業を展開する。
- ・ 自分の考えを分かるように書き表し、他者に伝えるよう交流する活動に取り組むことで思考力や表現力を高める。
- ・ 宿題や自学ノートを活用し家庭学習の習慣化を図ることで基礎基本の定着を図る。

### いじめ把握アンケート

6月に「いじめ把握アンケート」を全校で実施しました。その結果、4月から学校として認知したいいじめは0件でした。

学校では「いじめ見逃し0」をもち、今後も子どもたちの様子を注視し、「いじめは絶対に許されない」ことを指導し、全教職員でいじめの未然防止と早期発見、早期解決に取り組んでいきます。

保護者の皆様、地域の皆様、お気づきのことがございましたら、お気軽にご相談ください。

学校教育や家庭教育に関する悩みなどありましたら、下記の相談窓口にご相談することもできます。

○子ども相談支援センター 相談窓口のお知らせ

●電話相談 0120-3882-56 (無料、毎日24時間対応)

●メール相談 ※急ぎの場合は電話相談を利用してください。

doken-sodan@hokkaido-c.ed.jp

●来所相談 子ども相談支援センター

札幌市中央区北3条西7丁目道庁別館8階

※10:00～16:00(土日・祝日、年末年始はお休みです)

※上記の電話相談で予約してください。

## 潮音頭学習会

7月17日(水)に、藤間流扇玉会の藤間扇智津先生、藤間扇綾花先生を講師に招いて「潮音頭学習会」を行いました。子どもたちは鳴子を持って輪になりながら一生懸命踊ることができました。踊りの練習を通して小樽の伝統文化について関心を深めることができました。

なお、今年も、塩谷小PTAとして梯団を組み、潮ねりこみに参加します。



### 1～4年人権教室

7月16日(火)に1・2年生と3・4年生で、人権教室を行いました。小樽人権擁護委員会の方々が、1・2年生では、人間の権利や他人を大切にすること、3・4年生では、インターネット等の使い方について教えてくださいました。子どもたちは、紙芝居を見たり、歌を歌ったりするなど、人権について楽しみながらしっかりと学ぶことができました。



### 6年生発表交流会

7月18日(木)に、幸小、長橋小、塩谷小の3校の6年生で発表交流会を行いました。

3校の6年生77名が6つのグループに分かれて、修学旅行のまとめを発表しました。

Chromebookを使って作成したスライドをもとに、分かりやすく発表することができました。

中学校入学に向けて、今

後も交流の機会を大切に

していきます。



### 楽しい夏休みを!

1学期が終わり、8月21日(水)まで30日間の夏休みに入ります。健康や事故に十分注意し、楽しい夏休みを過ごしてほしいと思います。なお、夏休み期間中に、事故や不審者などの緊急の連絡がある場合は、まずは警察に連絡し、その後、学校(26-1103)にご連絡ください。